
 

GIUNTA DI FACOLTÀ 

Seduta del 15 marzo 2012  

 

 

 Il giorno 15 marzo 2012 alle ore 14.15, a seguito di regolare convocazione, si è riunita 

la Giunta della Facoltà di Medicina e Psicologia presso l’Aula 3 dell’edificio di Psicologia 

via dei Marsi 78 per l'esame e la discussione degli argomenti iscritti al seguente ordine del 

giorno: 

1) Approvazione verbale della seduta del 19 dicembre 2011 

2) Comunicazioni 

3) Scuole di specializzazione – discussione e nomina commissione 

4) Personale 

5) Didattica 

6) Centro autonomo di spesa 

7) Varie ed eventuali 

 

Presiede il Prof. Vincenzo Ziparo 

Partecipano alla Giunta di Facoltà il Preside, i Direttori dei Dipartimenti afferenti alla 

Facoltà, i Rappresentanti dei professori Associati e dei Ricercatori, i Rappresentanti del 

personale  tecnico-amministrativo, il Coordinatore dell’Ufficio di Facoltà, il Segretario 

amministrativo.  

Sono presenti: Salvatore Maria Aglioti (PO), Giorgio Asquini (PA), Emma Baumgartner 

(PO), Tommaso Bocchetti (RU), Rita Cerutti (RU), Andreina Ciaglia (Tab), Alessandro 

Couyoumdjian (RU), Luciano De Biase (PA), Roberto Alberto De Blasi (PA), Ersilia 

D’Ippolito (Segretario Amministrativo), Rosa Ferri (PA), Giuseppina Fini (PA), Maria 

Leggio (PA), Stefano Livi (RU), Riccardo Maurizi Enrici (PO), Severino Persechino (RU), 

(Tab), Santi Maria Recupero (PO), Arianna Romagnoli (Coordinatore); Daniela Roncone 

(Tab), Flora Rossi (RU), Renata Tambelli (PO), Maria Rosaria Torrisi (PO), Vincenzo 

Ziparo (PO). 

 

Giusificano l’assenza  Gianluca Pieri , Michele Stegagno (PA) e Antonio Stigliano (RU). 

 

Sono assenti  Maria Antonietta D’Errico, Massimo Goracci (Tab), Lucio Inguscio (Tab). 

 

Sono presenti con funzioni consultive in qualità di Presidenti di Corso di Studio o di Area 

Didattica, di Direttori di Scuole di Dottorato i professori: Gabriella Antonucci; Claudio 

Barbaranelli; Giuseppe Familiari; Cecilia Guariglia, Giovanni Pietro Lombardo, Marta 

Olivetti Belardinelli; Francesca Ortu, Gianfranco Tarsitani, Cristiano Violani.  
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Il Preside constatata l’esistenza del numero legale dichiara l’adunanza validamente 

costituita ed apre la seduta. 

Svolge le funzioni di Segretario il vice-preside vicario prof. Cristiano Violani. 

 

1.Approvazione verbale della seduta del 19 dicembre 2011 

 

1.1 Il Preside chiede se vi siano osservazioni sul verbale della Giunta di Facoltà del 19 

dicembre 2011; non essendovene, il Preside mette a votazione l’approvazione dello stesso. 

La Giunta all’unanimità approva. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante.  

  

2. Comunicazioni 

Il Preside comunica che a seguito dello scioglimento del Dipartimento di Salute della 

donna e Medicina territoriale afferiscono al Dipartimento di Scienze Medico Chirurgiche e 

di Medicina traslazionale i professori Falaschi, Tarsitani, Caporale, Rossi, Monaco e 

Prestigiacomo. 

La Giunta prende atto. 

 

Il Preside comunica all’Assemblea che il 9 marzo si è concluso il termine per la 

presentazione delle liste per le elezioni dei Consigli di Corso di studio e Consigli di Area 

Didattica della Facoltà. 

La Commissione elettorale, verificati i requisiti di regolarità, ha ammesso tutte le liste 

presentate, e precisamente una lista per il Corso di Studio in Medicina e Chirurgia; una 

lista per il Consiglio di Area didattica  delle professioni sanitarie infermieristiche e 

ostetriche – A; una lista per il Corso di Studio in Psicologia Clinica, della persona, delle 

organizzazioni e della comunità; una lista per il Corso di Studio in Scienze e tecniche 

psicologiche dell'intervento clinico per la persona, il gruppo e le istituzioni una lista per il 

Consiglio di Area Didattica di Psicologia e Salute e Psicologia e Processi Sociali. 

Le votazioni si svolgeranno nei giorni 29 e 30 marzo; saranno costituiti due seggi uno al 

Sant’Andrea per gli studenti iscritti ai corsi di studio dell’Area Medica ed uno nella sede 

di via dei Marsi, 78 per gli studenti iscritti ai corsi di studio di Area Psicologica.  

La Giunta prende atto. 

 

 

3. Scuole di Specializzazione – discussione e nomina commissione istruttoria 
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Il Preside fa rilevare che in materia di scuole di specializzazione è necessario adottare 

norme uniformi, per quanto possibile stante la specificità delle norme che regolano le 

Scuole di area medica, in considerazione dell’afferenza di tutte le scuole in capo alla  

Facoltà. Propone quindi di procedere alla nomina di una Commissione con funzione 

istruttoria nella quale siano presenti rappresentanti dei Direttori delle scuole di area 

medica e rappresentanti dei Direttori delle scuole di area psicologica. 

Propone la seguente composizione: Prof. Cristiano Violani, presidente, prof. Massimo 

Volpe, direttore della Scuola di Malattie dell’apparato cardiovascolare, prof. Paolo Girardi 

direttore della scuola di Psichiatria,  Prof.ssa Rosa Ferri, direttore della scuola di Psicologia 

della Salute, prof. Pierluigi Zoccolotti, direttore della scuola di Neuropsicologia, dott.ssa 

Andreina Ciaglia, responsabile della segreteria delle Scuole di Specializzazione della 

Facoltà. 

La Giunta approva all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante.  

 

4. Personale 

4.1  Il prof. Antonino Raco, responsabile scientifico dell’assegno di ricerca “Nuove 

tecniche chirurgiche nella patologia della giunzione atlanto epistrofea” – SSD MED/27 - 

chiede l’autorizzazione all’impiego del dott. Filippo Maria Polli (titolare dell’assegno) 

nelle attività assistenziali della U.O.C. di Neurochirurgia dell’Azienda Ospedaliera 

Sant’Andrea. Il Prof. Raco dichiara che lo svolgimento dell’attività assistenziale è 

compatibile e complementare con il programma dell’assegno di ricerca.  

La Giunta autorizza all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante.  

 

Il prof. Antonino Raco, responsabile scientifico dell’assegno di ricerca “Nuove frontiere 

nell’utilizzo di stabilizzatore interspinoso con possibilità di fusione” – SSD MED/27 -  

chiede l’autorizzazione all’impiego del dott. Luca De Martino (titolare dell’assegno) nelle 

attività assistenziali della U.O.C. di Neurochirurgia dell’Azienda Ospedaliera 

Sant’Andrea. Il Prof. Raco dichiara che lo svolgimento dell’attività assistenziale è 

compatibile e complementare con il programma dell’assegno di ricerca.  

La Giunta autorizza all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante.  

 

La prof.ssa Luciana Chessa, responsabile U.O.D. Genetica Medica,  chiede l’autorizzazione 

all’impiego della dott.ssa Cristina Bozzao in qualità di biotecnologa, nelle attività 

assistenziali e di laboratorio dell’Azienda Ospedaliera Sant’Andrea. La Prof.ssa Chessa 
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che lo svolgimento dell’attività assistenziale è compatibile e complementare con il 

programma del progetto di ricerca.  

La Giunta autorizza all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante.  

 

4.2 Autorizzazione ad accettare incarichi 

Il Preside ricorda che, stante il nuovo assetto statutario e regolamentare, le autorizzazioni, 

dove previste, vanno richieste e accordate dai dipartimenti presso i quali i docenti 

prestano servizio. Comunque, per semplicità, propone all’approvazione le richieste 

pervenute. 

Il prof. Paolo Falaschi chiede l’autorizzazione a svolgere una consulenza retribuita 

nell’ambito di un progetto di assistenza domiciliare finanziato dall’ex INPDAP da 

realizzarsi nel Comune di Guidonia. 

La Giunta autorizza all’unanimità, per quanto di propria competenza. 

Il Prof. Paolo Marchetti chiede l’autorizzazione ad accettare l’incarico libero professionale 

nell’Advisory Board Studio Cleopatra conferito dalla Roche s.p.a. 

La Giunta autorizza all’unanimità, per quanto di propria competenza. 

La prof.ssa Luciana Chessa chiede autorizzazione ad accettare l’incarico non retribuito di 

docenza nel Master di II livello di Genetica Clinica nella sede di Benevento. 

La Giunta autorizza all’unanimità, per quanto di propria competenza. 

Il Prof. Claudio Prestigiacomo chiede l’autorizzazione ad accettare l’incarico retribuito 

conferito dal Ministero dell’Economia e Finanze per la consulenza nella Commissione 

Medica di Verifica. 

La Giunta autorizza all’unanimità, per quanto di propria competenza. 

Il Prof. Pierluigi Zoccolotti chiede l’autorizzazione ad accettare l’incarico di insegnamento 

di Laboratorio dei disturbi dell’apprendimento presso l’Università LUMSA, nel periodo 

marzo – ottobre 2012. 

 La Giunta autorizza all’unanimità, per quanto di propria competenza. 

Presaghi (adde) 
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Il Dipartimento di Psicologia dei Processi di Sviluppo e Socializzazione ha fatto pervenire 

per opportuna conoscenza copia degli incarichi autorizzati nel Consiglio di Dipartimento 

nelle sedute del 20 novembre 2011, del 24 gennaio 2012 e de 13 marzo 2012. 

La Giunta prende atto. 

 

5. Didattica 

5.1 Il Preside comunica che nel prossimo Consiglio di Facoltà si proporrà l’istituzione di 

un  nuovo master di II livello in Scienze della salute applicate alle Forze dell’ordine. 

Il Master è in convenzione con la Polizia di Stato. Proponente è il Preside, la struttura 

organizzativa è la Facoltà di Medicina e Psicologia. Il programma del Master prevede tre 

grandi aree di studio: Medicina Legale; Medicina di Igiene e del Lavoro; Psicologia 

applicata ai servizi di polizia. 

La Giunta esprime parere favorevole all’istituzione del Master. 

 

5.2 Regolamento per le prove finali e le tesi (lauree L-24 e L-34 e LM 51 e 58S) 

Il Preside cede la parola al Vice Preside Vicario, prof. Cristiano Violani, che illustra il 

nuovo regolamento valido per i corsi di studio di area Psicologica. 

Prendono la parola la prof.ssa Guariglia e la prof.ssa Ferri, le quali esprimono dubbi sul 

regolamento nella parte in cui non risulta più richiesta e vincolante per la presentazione 

della domanda di laurea una “dichiarazione di fine lavori” da parte del supervisore della 

prova finale o del relatore della tesi. 

Il Vice Preside chiarisce che prescindendo dalla dichiarazione si aumenta la responsabilità 

del candidato che può essere respinto all’esame di laurea,  si concede un lasso di tempo 

maggiore alla Segreteria studenti per verificare i curricula dei laureandi e ai candidati per 

completare l’elaborato che va comunque consegnato completo al relatore e, per le tesi. Al 

correlatore con due settimane di anticipo rispetto all’inizio della sessione. Ove il relatore 

non ritenga concluso un lavoro sarà il candidato stesso a ritirare la richiesta di laurea. 

Il Regolamento è allegato al presente verbale sotto la lettera A’ e ne costituisce parte 

integrante. 

La Giunta all’unanimità approva. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante.  

 

5.3 Corsi di recupero facoltativi e per il recupero degli obblighi formativi 
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Il Vice Preside Vicario illustra la proposta di istituzione di corsi speciali attivati dalla 

Facoltà a favore degli studenti che nella prova di ammissione alle laure L24 abbiano 

ottenuto un punteggio che spesso predice difficoltà nella comprensione del lessico e della 

sintassi specifica della psicologia, negli aspetti quantitativi e metrici della formazione in 

Psicologia e nel superamento delle prove di Lingua Inglese . 

I corsi predisposti già lo scorso anno sono : 

Elementi di lessico e sintassi della Psicologia: esercizi di comprensione di testi e di 

scrittura; Elementi di matematica per psicometria e tecnica dei test e uso di excel; inoltre 

quest’anno si aggiunge un corso di elementi di Lingua Inglese. 

I corsi si terranno nel cosiddetto terzo periodo didattico, ossia al termine dei corsi ordinari 

di lezione, che per i corsi L24 e LM51 coincide con la fine di aprile. 

Il Vice Preside illustra altresì un altro tipo di insegnamenti che la Facoltà intende 

riproporre sulla base della positiva esperienza dell’anno precedente; si tratta i corsi di 

recupero finalizzati a supportare gli studenti delle lauree triennali che hanno incontrato 

difficoltà nel seguire le lezioni e superare l’esame finale in alcuni insegnamenti in cui viene 

registrato un numero di esiti positivi relativamente basso.  

I corsi sono organizzati da docenti della Facoltà e gestititi da tutor e collaboratori didattici 

sotto la supervisione di un docente responsabile del corso. 

L’elenco dei corsi e le modalità di ammissione e di erogazione degli stessi sono 

analiticamente descritti nella relazione allegata, parte integrante del presente verbale. (All. 

B) 

La Giunta approva all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante. 

 

5.4  Istituzione di attività finalizzate al recupero della frequenza per gli studenti 

tardivamente iscritti al I anno del corso di laurea in Medicina e Chirurgia. 

 

Il Preside cede la parola al prof. Familiari, presidente del Corso di laurea in Medicina e 

Chirurgia, il quale fa presente che quest’anno, a causa della graduatoria unica per la 

Sapienza, ci sono studenti che hanno avuto possibilità di iscriversi soltanto in questo mese 

di marzo. 

La situazione è sicuramente anomala e si auspica che nel prossimo anno accademico si 

torni alla precedente procedura per la gestione degli accessi, tuttavia per quest’anno è 

necessario individuare uno strumento che consenta allo studente iscritto tardivamente 

senza colpa di sostenere gli esami di profitto e garantisca parità di trattamento tra gli 

studenti che hanno frequentato un intero corso e coloro che non lo hanno potuto fare. 
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Interviene il prof. Tarsitani, il quale evidenzia che anche per le Professioni Sanitarie, la 

procedura di gestione dei subentri è stata lunghissima e ha di fatto penalizzato gli studenti 

del primo anno. 

Il Preside invita i Consigli di corso ad individuare un piano di attività formative e di 

recupero al fine di colmare il debito di frequenza e permettere agli studenti tardivamente 

iscritti di sostenere gli esami. 

La Giunta approva all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante. 

 

5.5 Programmazione 2012-2013 

Il vicepreside vicario informa che in merito all’accesso programmato nei CdS dell'area P i 

direttori dei dipartimenti e i coordinatori  dell'area  hanno proposto di:  

-     non eccedere per le lauree di primo livello i  numeri fissati per l’a.a. in corso (300+300 

per i 2 corsi di psicologia, 60 per Servizio sociale, 150 per Scienze dell’educazione), 

laddove si volessero diminuire tali numeri sarà necessario predisporre una motivata 

richiesta che illustri le ragioni - previste dalla normativa vigente - che hanno portato alla 

scelta di diminuzione; 

-          per quanto riguarda  le lauree magistrali, visti i pensionamenti previsti nei prossimi 

anni e in considerazione dell’indisponibilità di ulteriori aule con capienza adeguata, si 

ritiene necessario per tutti i corsi di laurea magistrale non eccedere il numero massimo di 

120 studenti, cioè il massimo previsto dalla classe; anche qui laddove si volessero 

diminuire tali numeri sarà necessario predisporre una motivata richiesta . 

I consigli di corso di laurea e i Dipartimenti, per i CdS magistrali  di loro pertinenza, 

potranno prendere decisioni in merito che saranno poi proposte all’approvazione della 

Facoltà, in assenza di espresse deliberazioni si assumeranno per approvati i numeri sopra 

riportati che sono comprensivi dei contingenti destinati a studenti internazionali. 

Per i corsi di studio dell'area Medica e delle professioni Sanitarie si è in attesa del decreto 

ministeriale che definisce il numero delle ammissioni previsto dalla programmazione 

nazionale.  

  

Per le lauree magistrali LM51 si dovrà infine  provvedere alla definizione dei bandi e delle 

procedure d'accesso, tenendo conto della decisione già a suo tempo approvata di 

introdurre una prova scritta di accertamento della preparazione dei candidati in 
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sostituzione della valutazione dei crediti acquisiti dagli studenti nelle lauree triennali di 

provenienza. 

  

La Giunta approva all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante. 

 

5.6 Progetto “Cercare le ricerche……. da casa” – attività di tutoring a distanza sulla ricerca 

bibliografica e l’utilizzazione delle risorse della Biblioteca Digitale. 

 

Il Preside informa l’assemblea che la Responsabile della Biblioteca, Susanna Rospo, ha 

ideato un progetto per rispondere alle seguenti esigenze: estendere i servizi di reference 

agli utenti “remoti”, a partire dagli iscritti al Corso di Laurea a distanza in Discipline della 

Ricerca Psicologico-Sociale (consorzio Nettuno); fornire agli utenti remoti le competenze 

di base necessarie a reperire e utilizzare le risorse bibliografiche tradizionali ed 

elettroniche (Information Literacy); ottenere uno standard di formazione a distanza 

generalizzabile e valutabile; dare maggiore visibilità e impatto a iniziative di formazione 

che spesso non raggiungono gli utenti remoti. 

Il progetto avrà durata di un anno e trova copertura finanziaria nel fondo proveniente 

dalla Convenzione con il Consorzio Nettuno per il Corso di laurea a distanza, essendo 

principalmente indirizzato a questo tipo di utenza. Il Progetto, parte integrante della 

presente delibera, è allegato sotto la lettera C’. 

La Giunta approva all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante. 

 

5.7 Vademecum per i Professori dei corsi di laurea classi L-24 e LM-51 

 

Il Preside cede la parola al Vice Preside vicario il quale illustra una sorta di vademecum 

che riporta il calendario didattico e vale da guida per la formulazione dei programmi e per 

l’espletamento dei compiti didattici e che, per le parti relative all’espletamento degli 

esami, ha valore regolamentare e dispositivo. Le informazioni contenutevi sono state 

pensate per i corsi di area psicologica, ma possono essere estese e adattate per tutti i corsi 

della Facoltà. 

Il vademecum, parte integrale della presente delibera, è allegato sotto la lettera D’. 

La Giunta approva all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante. 

 

6. Centro Autonomo di Spesa 

 



 

 

 

 

 9 

Il Preside cede la parola al Segretario Amministrativo, la quale informa l’assemblea che, 

con notevole fatica, la Facoltà di Medicina e Psicologia ha predisposto i bilanci e la 

gestione delle procedure amministrative nel nuovo sistema UGov. La Facoltà è infatti uno 

dei 9 centri di spesa nei quali è stata avviata la sperimentazione del nuovo sistema. Stanno 

emergendo alcune difficoltà di carattere tecnico che rendono necessari aggiustamenti della 

procedura. 

 

7. Varie ed eventuali 

7.1 Il Preside informa l’Assemblea che è pervenuta dall’Associazione Gruppo SILIS 

Onlus la proposta di stipula di una convenzione con la Facoltà. 

Oggetto della convenzione è la possibilità di attivare tirocini, creare incontri per favorire 

l’attenzione ai problemi della sordità, permettere agli studenti ai corsi di studio della 

Facoltà uno sconto sul costo del corso di Lingua Italiana dei Segni. 

La Giunta approva all’unanimità. 

Letto, redatto e sottoscritto seduta stante. 

Alle ore 16.00, esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Preside ringrazia i convenuti 

e dichiara chiusa la seduta. 

Il presente verbale è composto da sette pagine, da 1 a 7, compresa la testata. 

 

 

Il Segretario       Il Presidente  

     

prof. Cristiano Violani      prof. Vincenzo Ziparo  

 

 

 

 

 

Lista allegati 

A’ Regolamento per tesi e prove finali 

B’ Corsi integrativi e modalità di attuazione 

C’ Progetto BIDS Cercare le ricerche…….. da casa 

D’ Vademecum  

 

 


